



Avances informativos

Pandemia del COVID-19 nos llama a construir un nuevo modelo de desarrollo y reforzar la integración regional para enfrentar la crisis: CEPAL

El Salvador: las maras y el mal cálculo de Bukele



Medidas económica frente al Covid-19

Más de 33 millones de trabajadores de EE.UU. han pedido ayudas por desempleo desde el inicio del brote del covid-19

México aplica política diferente ante crisis económica y de salud

Contexto político internacional

Uno de los detenidos tras la incursión fallida en **Venezuela** se declara "agente de la DEA" y admite haber coaccionado a grupos delictivos en Caracas.

Senado de EE.UU. vota por veto de Trump a resolución sobre Irán





Avances informativos

- **Pandemia del COVID-19 nos llama a construir un nuevo modelo de desarrollo y reforzar la integración regional para enfrentar la crisis: CEPAL**

La pandemia de la enfermedad del coronavirus (COVID-19) nos demanda la construcción de un nuevo modelo de desarrollo, con instituciones más redistributivas que tengan mayor preocupación por las minorías, las mujeres y los adultos mayores, sin olvidar tampoco el cambio climático, señaló este lunes Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), durante un seminario virtual de alto nivel organizado por la Fundación EU-LAC, con sede en Hamburgo (Alemania).

La máxima autoridad de esta comisión regional de las Naciones Unidas realizó también un llamado a la Comisión Europea a generar un “nuevo green deal”, tal como lo ha estado haciendo América Latina y el Caribe, para que ambos confluyan hacia un mundo más democrático, menos desigual y más sostenible.

Más en:

<https://www.cepal.org/es/comunicados/pandemia-covid-19-llama-construir-un-nuevo-modelo-desarrollo-reforzar-la-integracion>

- **El Salvador: las maras y el mal cálculo de Bukele**

En El Salvador, las principales maras mezcladas en cárceles podrían ser un tiro por la culata para el gobierno de Bukele, que intenta frenar la violencia, pero también ampliar su poder en desmedro del Estado de derecho.

En algunos países de Europa y América Latina, organizaciones criminales aprovechan la nueva dinámica que plantea la pandemia del coronavirus para hacer su aparición en el rol de salvadores, vigilantes o torturadores, según el caso.

Más en:

<https://www.dw.com/es/el-salvador-las-maras-y-el-mal-c%C3%A1lculo-de-bukele/a-53340794>



- **Polonia suspende las elecciones presidenciales programadas para el 10 de mayo**

El pasado 6 de mayo, el partido gobernante de Polonia, Ley y Justicia, y su aliado partido Acuerdo decidieron no celebrar los comicios presidenciales el 10 de mayo debido a la inestable situación epidemiológica.

Se prevé que la Corte Suprema declare inválidas las elecciones por no celebrarse las mismas, mientras que el presidente del Sejm (Cámara Baja del Parlamento polaco) convoque nuevos comicios presidenciales para una fecha que resulte más oportuna.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/europa/202005071091358741-polonia-suspende-las-elecciones-presidenciales-programadas-para-el-10-de-mayo/>

2. Medidas económicas frente al Covid-19

- **Más de 33 millones de trabajadores de EE.UU. han pedido ayudas por desempleo desde el inicio del brote del covid-19**

Aproximadamente 33,5 millones de personas en EE.UU. han solicitado ayuda por desempleo durante las últimas siete semanas, desde que comenzó el brote del covid-19, según ha informado este jueves AP.

Se pronostica que la tasa de desempleo alcanzará al menos el 16 %, la cifra más alta desde la Gran Depresión de 1929, y los economistas estiman que el mes pasado se perdieron 21 millones de empleos.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/352404-33-millones-trabajadores-eeuu-pidieron-ayudas-desempleo-covid19>

- **México aplica política diferente ante crisis económica y de salud**

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reiteró hoy en la conferencia matutina que su gobierno aplica una política diferente para enfrentar la crisis económica y en favor de las mayorías.



“Ahora estamos actuando con austeridad, no permitir la corrupción ni endeudar a la nación, y al mismo tiempo proteger a los más necesitados. Es lo que llevamos a cabo”, subrayó el presidente.

Más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=m&id=364215&SEO=mexico-aplica-politica-diferente-ante-crisis-economica-y-de-salud>

- **Moscú anuncia la primera etapa para levantar las restricciones el 12 de mayo, pero el régimen de autoaislamiento se extenderá hasta el 31 de mayo**

El alcalde de Moscú, Serguéi Sobianin, ha anunciado que la primera etapa del levantamiento de las restricciones introducidas en la capital rusa por la propagación del covid-19 empezará a partir del 12 de mayo.

No obstante, el régimen de autoaislamiento se extenderá hasta el 31 de mayo, así como las restricciones en el trabajo de las empresas en los campos de servicios, cultura, educación y deportes.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/352407-moscu-anunciar-etapa-levantar-restricciones-covid>

3. Contexto político internacional

- **Uno de los detenidos tras la incursión fallida en Venezuela se declara "agente de la DEA" y admite haber coaccionado a grupos delictivos en Caracas.**

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, mostró un vídeo donde José Alberto Socorro Hernandez, alias 'Pepero' —quien afirma ser un agente de la Administración para el Control de Drogas (DEA) y fue capturado durante el intento de incursión al país—, confiesa su participación en los conflictos entre bandas delictivas de Petare, en Caracas, para distraer la atención de las autoridades.

Según 'Pepero', esta acción buscaba la distracción de todos los cuerpos policiales del Estado venezolano "para poder cumplir los objetivos" pactados "con los



grupos paramilitares que iban a desembarcar en La Guaira".

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/352332-agente-dea-bandas-petare-caracas-venezuela>

- **EE. UU. amenaza con usar "todos los medios" para repatriar mercenarios que incursionaron en Venezuela**

En horas de la tarde de este miércoles, Mike Pompeo hizo estas afirmaciones sobre los ex boinas verde que, como parte de la empresa de mercenarios SilverCorp, fueron capturados en la fallida acción militar en las costas del país.

El gobierno de Trump, quien, con su política injerencista, agresiones económicas, apoyo abierto a intentos golpistas y amenazas militares, abona a que surjan este tipo de acciones, luego del estrepitoso fracaso de esta aventura salió a desmarcarse, pero exige le devuelvan a sus mercenarios y amenaza con acciones para lograrlo.

Más en:

<https://www.laizquierdadiario.com/EE-UU-amenaza-con-usar-todos-los-medios-para-repatriar-mercenarios-que-incursionaron-en-Venezuela>

- **Senado de EE.UU. vota por veto de Trump a resolución sobre Irán**

El Senado estadounidense intentará este jueves anular el veto del presidente Donald Trump a una resolución que limita su capacidad de emprender acciones militares contra Irán sin la aprobación del Congreso.

El líder de la mayoría Mitch McConnell anunció que la cámara celebrará las votaciones a la 13H30 (hora local), luego de conocer que el presidente vetó este miércoles la medida.

De acuerdo con Trump, esta fue una resolución "sumamente insultante", presentada por los demócratas "como parte de una estrategia para ganar las elecciones del 3 de noviembre al dividir al Partido Republicano".

En un comunicado, el mandatario agregó que "los pocos republicanos que votaron a favor de la resolución lo hicieron porque juega directamente a su favor". Señaló



que la disposición habría perjudicado la capacidad del presidente para proteger a Estados Unidos, sus aliados y socios.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/senado-eeuu-intentara-anular-veto-trump-sobre-iran-20200507-0009.html>

4. Nicaragua y su contexto

- **Estas son las medidas preventivas para enfrentar el Covid-19 en Nicaragua**

Los Gobiernos Locales en coordinación con el Minsa, continúan implementando las medidas preventivas para enfrentar la Covid-19, sumando las acciones de limpieza y desinfección en los espacios públicos de mayor concurrencia de visitantes como mercados, centros educativos, parques, alcaldías, terminales de buses y unidades de transportes.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103089-estas-son-las-medidas-preventivas-para-enfrentar-el-covid-19-en-nicaragua>

- **Producción y exportación de café en Nicaragua con buenos resultados**

En su alocución la vicepresidenta Nicaragua, Rosario Murillo, expresó los resultados sobre la producción y la exportación de café oro en el ciclo productivo 2019-2020.

Señaló que “3.4 millones de café oro fueron los resultados del acopio en el ciclo 2019-2020. 10.5% superior al registrado en el ciclo anterior. 105% de cumplimiento de la meta del plan nacional de producción 2019-2020”.

Más en

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103131-produccion-y-exportacion-de-cafe-en-nicaragua-con-buenos-resultados>



5. Artículos para el análisis

▪ Venezuela, derrota gringa

La existencia de los campamentos había sido denunciada varias veces por el presidente venezolano, Nicolás Maduro, quien ofreció detalles sobre la complicidad, el apoyo y el auspicio del gobierno colombiano a estas actividades. Poco después de la última visita a la Casa Blanca del presidente de Colombia, Iván Duque, Maduro, quien evidentemente tiene excelentes fuentes en Bogotá, sentenció que éste había regresado con orden de Trump de poner en práctica una agresión contra Venezuela.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/venezuela-derrota-gringa/>

▪ Entre pandemia y mentiras, crece gratitud hacia Cuba y sus médicos.

El reconocimiento al internacionalismo de Cuba en la esfera de la salud alcanza dimensiones universales cuando el mundo enfrenta hoy la peor crisis sanitaria, en poco más de un siglo, con la pandemia de la Covid-19.

La furia imperial contra el personal de la salud de la mayor de las Antillas forma parte de la política de arrechamiento del bloqueo y de descrédito del gobierno estadounidense para intentar ahogar la Revolución cubana y mellar dos de sus principales estandartes: su vocación internacionalista y solidaria.

Más en:

Juan Carlos Díaz Guerrero. <https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=m&id=364115&SEO=entre-pandemia-y-mentiras-crece-gratitud-hacia-cuba-y-sus-medicos>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"

Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMÁGENES DE PORTADA

-Mapa de América Latina, publicado por el Centro de Investigaciones Sociales, diciembre 24 de 2014.

-Gráfica de líneas ascendente y descendente, publicada por Estrategias y negocios, enero 20 de 2020.

-Foto del ejército de Venezuela, publicada por La Tercera, febrero 15 de 2019.